

# Millonaria inversión para planta de compostaje en Lonquimay: apoyo ante colapso de vertedero

**GOBIERNO REGIONAL AVANZA EN REDUCIR LA BASURA.** Iniciativa contempla construcción de planta de compostaje, recolección diferenciada y educación ambiental.

El Austral  
cronica@australtemuco.cl

**E**l Gobierno de La Araucanía aprobó la mayor inversión regional realizada hasta la fecha en materia de compostaje y valorización de residuos, tras priorizar el programa "Innovación Municipal para la Valorización de Residuos Orgánicos", iniciativa financiada con recursos del Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo, por un monto total de 687 millones de pesos.

En un contexto donde La Araucanía genera cerca de 400 mil toneladas anuales de residuos, de los cuales aproximadamente el 50% corresponde a fracción orgánica, Lonquimay enfrenta además un escenario crítico frente un eventual colapso del vertedero donde se disponen los residuos domiciliarios y tras un fallo del Tercer Tribunal Ambiental de octubre de 2025 por daño ambiental a recursos hídricos.

Frente a esta realidad, según explicó el gobernador de La Araucanía, René Saffirio, el programa propone avanzar desde un modelo de economía lineal hacia uno de economía circular, abordando el problema desde la escala local con soluciones permanentes.

"En el Gobierno de La Araucanía, aprobamos una inversión de 687 millones de pesos para una planta de compostaje en Lonquimay que va a beneficiar directamente a 500 familias que van a reciclar sus desechos domiciliarios orgánicos, que se suman además a las comunas de Carahue, Cunco y Los Sauces", dijo.

## DIEZ COMUNAS

La autoridad regional adelantó que durante este año se espera tener plantas de compostaje en al menos 10 comunas de la región, al igual que Padre Las Casas, Loncoche, Villarrica, Curacautín, Perquenco y Pitrufquén. "Estas y otras son medidas concretas que vamos a ir anuncian do oportunamente y que apuntan a avanzar en la solución de la crisis de la basura en La Araucanía", explicó la máxima autoridad regional.

La consejera regional Marisol Wickel, presidenta de la comi-



EL PROGRAMA SE SUMA A INICIATIVAS APROBADAS EN LOS SAUCES, CARAHUE Y CUNCO, CONSOLIDANDO UNA LÍNEA ESTRÁTÉGICA REGIONAL ORIENTADA A LA SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL, LA INNOVACIÓN MUNICIPAL Y EL DESARROLLO TERRITORIAL EQUILIBRADO.

## Presupuesto y metas del programa

- El presupuesto del programa se desglosa en 599 millones de pesos destinados a su ejecución, incluyendo infraestructura, equipamiento y operación, y 87 millones de pesos en consultorías, orientadas a asistencia técnica, inspección, educación ambiental y seguimiento del proyecto. Entre sus metas se encuentra lograr que al menos el 80% de las viviendas participantes realicen separación efectiva de residuos orgánicos, contribuyendo a la reducción de emisiones, la extensión de la vida útil del sitio de disposición final y una mejora directa en la calidad de vida de las comunidades aledañas.

sión de Medio Ambiente del Core, destacó que el proyecto beneficiará económicamente al municipio y a sus habitantes.

"Es bueno para la comuna de Lonquimay, así como para todas las comunas, porque van a reducir los gastos del municipio en lo que significa los residuos domiciliarios", sostuvo.

El programa "Innovación Municipal para la Valorización de Residuos Orgánicos" busca transformar estructuralmente la gestión de residuos domiciliarios, considerando que actualmente el 58% de los residuos sólidos municipales corresponde a materia orgánica, mientras que la tasa de valorización en la

comuna es inferior al 1%, generando una alta presión sobre el vertedero local y riesgos sanitarios y ambientales.

Para Eduardo Yáñez, alcalde de Lonquimay, este proyecto es el primer paso para avanzar en una estrategia comunal de valorización de residuos orgánicos. "Estamos muy contentos por la aprobación de una planta de compostaje que veníamos trabajando hace varios meses".

El seremi de Medio Ambiente (s) de La Araucanía, Camilo Villagrán, valoró la decisión del Gobierno Regional. "Agradecemos profundamente a todas las autoridades, al Gobierno Regional, al gobernador y a los alcaldes por

"Va a beneficiar directamente a 500 familias que van a reciclar sus desechos domiciliarios orgánicos, que se suman además a las comunas de Carahue, Cunco y Los Sauces"

René Saffirio,  
gobernador regional

su compromiso con el medio ambiente, y a todos los equipos municipales, por su profesionalismo para alcanzar un desarrollo más justo y descentralizado".

## EDUCACIÓN Y PARTICIPACIÓN

La iniciativa contempla la construcción y puesta en marcha de una planta de compostaje y un componente educación ambiental y participación comunitaria, mediante la implementación de la denominada "Ruta Orgánica", que considera la entrega de contenedores domiciliarios a 500 viviendas, recolección segregada puerta a puerta y capacitación a las familias beneficiarias.